

# 入江あき子の 県議会報告

9月県議会(9/26~10/22)では、代表質問に登壇し、県政のさまざまな課題について、質疑しました。



市内の浸水被害は164件



4/22 利根川堤防現地視察で国交省関東地方整備局から説明を受ける

\*首都圏氾濫区域堤防強化対策事業…  
利根川・江戸川の右岸側の堤防約70kmを拡幅する事業。堤防の裾野を大きく広げるため、1,200m以上の家屋の移転が必要。現計画の事業費は約2700億円だが、さらなる事業費増額が予想される。

## 八ッ場ダムは今

9月県議会では、八ッ場ダムの工期を4年延長し、2019年度とする「基本計画変更に対する同意」が賛成多数で可決成立しました。

この先、事業費の増額は500~600億円との試算もあり、総事業費は1兆円に達する見込みです。現時点でも千葉県の利息を含めた負担金は、利水・治水合わせて780億円超。税金の無駄遣いはおろか、美しい吾妻渓谷を破壊し、次世代に莫大な借金を残すことがあってはなりません。

いま急ぎ求められているの  
ダムに頼らない流域治水!

ダムに頼らない流域治水!

Index 2013.11 発行

- 1 頻発する異常気象 「想定外」の災害にどう対応するのか?
- 2 代表質問より 急速な高齢化が進む千葉県待ったなしの医療・介護問題
- 3 その他の質問より
- 4 活動報告 あつてはならない! 千葉県のコンプライアンス違反



2013.11

入江あき子の県議会報告



7/23 会派で県立乳児院を視察



4/29 小竹での田植え

- ◆児童養護
- 児童相談所や児童養護施設の環境改善や退所後の自立支援策の充実を働きかける。

7/4 飯田市自然エネルギー視察



7/4 飯田市自然エネルギー視察



8/28 県立循環器病センター視察

- 原発事故による放射能被ばくから子どもを守るために健康管理調査の早期実施を県に働きかける。
- エネルギーの地産地消・自立分散型電源の調査研究のため、長野県飯田市など先進自治体を視察。



10/30 ハッ場ダム住民訴訟 東京高裁前



5/18 千葉駅前で街宣活動

- ◆脱原発・自然エネルギー政策
- 原発事故による放射能被ばくから子どもを守るために健康管理調査の早期実施を県に働きかける。

頻発する  
異常気象

## 「想定外」の災害に どう対応するのか?

台風26号が直撃

10月15日夕方から降り始めた大雨は、千葉県内にも甚大な被害をもたらしました。印旛沼流域の総雨量は264mmに達し、印旛沼の最高水位は4.17mと歴代1位を記録。沼の計画高水位4.25mに、あと8cmまで迫りました。印旛沼を管理する(独)水資源機構は、沼の水位低下を図るため、午後9時から印旛機場からポンプで利根川に排水を始め、さらなる水位上昇に備え3時間後には大和田機場の運転をスタート。花見川に排水し、東京湾に流しました。

表町や鎧木地区の浸水被害も深刻な状況ですが、ポンプで排水したとのことです。表町や鎧木地区の浸水被害も深刻な状況ですが、ポンプで排水したとのことです。



ほとんどが内水被害

近年、温暖化による異常気象の排水や下水道施設の能力を超える雨が過ぎ込みました。高崎川河川改修を急ぐ必要があります。

今回の台風26号は短時間に降雨が集中し、両排水機場では床下浸水2679棟と被害が拡大しました。

今回の台風26号は短時間に降雨が集中し、両排水機場では床下浸水2679棟と被害が拡大しました。

県内では床上浸水130棟、印旛沼の貯水量の約3.3倍を排水したとのことです。

表町や鎧木地区の浸水被害も深刻な状況ですが、ポンプで排水したとのことです。

それにもかかわらず、現在、進められている利根川流域の治水対策は、八ッ場ダム、ストー

バー堤防や首都圏氾濫区域堤防強化対策\*など大規模公共事業優先で、内水洪水対策は後回しになっています。しかも、これらの事業により千葉県の治水安全度がどの程度あがるのか議会でたびたび追及しているが、具体的なメリットについて、県はまったく示していません。

この先、事業費の増額は500~600億円との試算もあり、総事業費は1兆円に達する見込みです。現時点でも千葉県の利息を含めた負担金は、利水・治水合わせて780億円超。税金の無駄遣いはおろか、美しい吾妻渓谷を破壊し、次世代に莫大な借金を残すことがあってはなりません。

「机上の空論」ではダメ

今年5月、国交省は戦後最大規模のカスリーン台風が再来し、堤防が決壊すれば34兆円の被害が生じるとの前提で、八ッ場ダム建設を盛り込んだ河川整備計画を策定しました。しかし、この計画は過大な洪水流量を基にダムありきの河川事業を推進するものであり、この先何十年かけても実現できない「机上の空論」です。

事実に目を向けると、最近60年間で最大だった1998年9月洪水時、利根川中流部での水位は堤防の天端から4~5mも

下を流れていることが、国交省の調査で明らかになっています。実際、利根川本川はカス

リーン台風以来、一度も破堤していない一方、国交省は洪水時に堤防が利根川で割を超えていたり、堤防内を浸透して壊れる



6/9 佐倉市水防訓練で高崎川治水対策の説明を聞く

ご意見・ご要望を  
お聞かせください

TEL FAX MAIL

4

◆印旛沼流域の水循環健全化

- 佐倉のおいしい地下水を守り、飲み続けるために、県環境保全条例の見直しを求める。
- 冬期湛水による有機米づくりを市内で実践中。

◆地域医療

- 医師・看護師の養成確保、医療と介護の連携、在宅医療の充実等を働きかける。
- 県立東金病院閉院後の後医療、東千葉メディカルセンター開院に向けて地元住民の声を県に届ける。

◆ストップ!ハッ場ダム

- 治水利水両面で必要なないハッ場ダムからの撤退を求める。
- 6都県議員連盟や市民団体の幹事として、国交省との交渉や国会口頭活動を10年間、継続的に行う。

◆防災・減災対策

- 東北の被災地を訪れ、復興の課題と支援のあり方を学ぶ。
- 災害時の避難患者の入院勧告等の事務処理について法律違反があるとの内部通報を受け、県は6月25日に13保健所のうち6力所で64件の問題があつたと報道発表。センター長への厳重注意をもつて、事態を収束させました。ところが、私が追跡調査したところ、昨年度厚労省が行つた監査でも同様の指摘がされており、しかも改善されていないかつたことが判明。
- 10月11日の健康福祉常任委員会で法令違反があつた保健所はどこか?なぜこの間、問題を放置し、改善しなかつたのか。内部通報後、どのような原因で法令違反があつたのか、私が追跡調査したところ、昨年度厚労省が行つた監査でも同様の指摘がされており、しかも改善されていないかつたことが判明。

今年5月末、「健康福祉センターで結核患者の入院勧告等の事務処理について法律違反がある」との内部通報を受け、県は6月25日に13保健所のうち6力所で64件の問題があつたと報道発表。センター長への厳重注意をもつて、事態を収束させました。ところが、私が追跡調査したところ、昨年度厚労省が行つた監査でも同様の指摘がされており、しかも改善されていないかつたことが判明。

10月11日の健康福祉常任委員会で法令違反があつた保健所はどこか?なぜこの間、問題を放置し、改善しなかつたのか。内部通報後、どのような原因で法令違反があつたのか、私が追跡調査したところ、昨年度厚労省が行つた監査でも同様の指摘がされており、しかも改善されていないかつたことが判明。

10月11日の健康福祉常任委員会で法令違反があつた保健所はどこか?なぜこの間、問題を放置し、改善しなかつたのか。内部通報後、どのような原因で法令違反があつたのか、私が追跡調査したところ、昨年度厚労省が行つた監査でも同様の指摘がされており、しかも改善されていないかつたことが判明。

10月11日の健康福祉常任委員会で法令違反があつた保健所はどこか?なぜこの間、問題を放置し、改善しなかつたのか。内部通報後、どのような原因で法令違反があつたのか、私が追跡調査したところ、昨年度厚労省が行つた監査でも同様の指摘がされており、しかも改善されていないかつたことが判明。



5/14 地震・津波対策議連で気仙沼視察



10/22 2014年度予算要望書を提出

